

Más de 30 cirugías suspendidas por nueva falla en sistema de aire

Sistema de climatización no anda. Dirección de Concesiones del MOP indicó que la concesionaria no informó de los trabajos de mantenimiento a la Inspección Fiscal ni al HRA.

Fabiola Vega Molina
 La Estrella

Nuevamente, y en una semana, falló el sistema de climatización del Hospital Regional de Antofagasta lo que provocó que el recinto médico suspendiera cirugías entre la tarde del lunes y la mañana del martes.

Esta falla se suma a la que se vivió la semana pasada en el HRA y también al incendio ocurrido en noviembre del año pasado, cuando justamente se estaba haciendo una mantención al sistema de climatización del recinto hospitalario.

“Estamos trabajando por tratar de dar solución a los problemas de salud que tienen los pacientes, en particular a estas cirugías que han sido suspendidas tanto la semana pasada con el primer incidente que hemos tenido, más las cirugías que han sido suspendidas ahora, eso suma más de 30 cirugías que estaban programadas y que debían haberse resuelto en estos días”, señaló el director del HRA, doctor Antonio Zapata.



VAN MÁS DE 30 CIRUGÍAS QUE SE HAN TENIDO QUE SUSPENDER POR LA FALLA DEL SISTEMA DE CLIMATIZACIÓN.

Además, expresó que “estamos teniendo reuniones con el inspector fiscal para ver las soluciones y cuáles serán las respuestas que nos entregará la empresa concesionaria que es la encargada de darle el soporte de infraestructura a nuestro hospital”.

Por otra parte, Zapata explicó que el recinto médico está trabajando en bajar la lista de espera.

“Sin embargo, situaciones como éstas, con el problema de los pabellones y de climatización, que es ajeno a lo que podemos hacer nosotros como hospital, no hace sino entorpecer el trabajo que estamos haciendo por tratar de reducir la listas de esperas quirúrgicas. Estamos haciendo distintas acciones a través de fondos del Gobierno Regional u

otros proyectos pero si no logramos solucionar los problemas de infraestructura del hospital que depende de esta empresa concesionaria no vamos a poder resolver los problemas que tiene cada usuario y usuaria”.

POSIBLES SANCIONES

En relación a esta situación, la Dirección General de Concesiones del Minis-

terio de Obras Públicas, indicó a La Estrella que el problema se debió a “trabajos de mantenimiento preventivo realizados por la Sociedad Concesionaria en uno de los chillers (equipos de refrigeración) principales, que no se informaron ni al Inspector Fiscal de Concesiones ni al establecimiento de salud como establece el contrato de concesiones”.

Es así que “la Inspección Fiscal instruyó la suspensión inmediata de los trabajos y se activaron medidas para restablecer el funcionamiento normal, incluyendo el uso de equipos de respaldo”.

Ante esto, informaron que solicitaron a la concesionaria Siglo XXI a actualizar sus procedimientos para que estas situaciones no vuelvan a ocurrir.

Además, señalaron que el inspector fiscal solicitó al director general la aplicación de sanciones “por no informar ni coordinar adecuadamente los trabajos que impactaron la operación del recinto. Como institución, reafirmamos nuestro compromiso con la fiscalización rigurosa y el cumplimiento de los contratos de concesión, asegurando que las infraestructuras concesionadas operen bajo los estándares exigidos para garantizar un servicio eficiente y seguro a la comunidad”.

Este diario trató de contactarse con la Concesionaria Siglo XXI ante esta nueva falla de sistema de climatización, pero no hubo respuesta. ☹